

360 X 250. 50872

19. (2)

PANTEA

Semanario Publicado por Asamblea Radical (e) Santiago
APARECE LOS DIAS MIERCOLES PRECIO D.40
DIRECCION Y ADMINISTRACION: CAYULAN 109

ES:
Permanente recuer-
do de que los radica-
les tenemos con el
pueblo de Chile un
compromiso que ha-
ciéndolo no hemos
cumplido, y que real-
mente debemos cum-
plir:
PAN, TECHO Y
ABRIGO.

SERA:
Inconcebible hasta
en la conciencia de
quien, dividido ra-
dical, crea que un
compromiso con el
pueblo de Chile pue-
de quedar sin ser
tratado cumplido:
PAN, TECHO Y
ABRIGO.

AÑO I SANTIAGO DE CHILE, 16 DE MAYO DE 1940 No 1

Oye...

Tú eres indigno de ser radical, si callas hoy, callas mañana y callas siempre tu pensamiento en defensa de tu doctrina. Si dejas que los principios de tu Partido los hagan pedazo manos que no los sabes contar, si permites que te consideren como un ser incoordinado al que buscan cuando necesitan un voto ciego o fuera del Partido. Los que te utilizan, los que te hacen ciertos fallos, los que te arrojan una prebenda, en el fondo te desprecian porque no te ven varón ni activo.

Radical, no gurias por ahí donde nadie te oye, anda, marcha a tu Asamblea, ponte en contacto de todo y aprueba por ti mismo los acontecimientos y los hechos. No seas cómodo, no des esas migas cortas y menuderas para acabar tu propia conciencia, diciéndote: quizá ir pero no puede por... No dejes susodicho tu espíritu permaneciendo inactivo; tiende el oído de oírte a corregir lo que encuentras malo o deficiente y no esperar y confiar en que los demás lo harán por ti.

Radical, a todos los Partidos Políticos llegan hombres oportunistas que se aprovechan de ellos o cambian que se ofrecen al primer mercado, si tú no perteneces a esos elementos despreciables, tienes la obligación de concurrir a tu Asamblea, de manifestar tu opinión y de orientarla con tu conciencia libre por el camino de su más pura línea doctrinaria, así contribuirías efectivamente a que tu Partido sea grande y respetado.



Con el puño en alto

Viene de lo profundo del radicalismo una difana conciencia que exige lealtad.
Lealtad a la doctrina; lealtad a los partidos aliados; lealtad a los compromisos contraídos.

Lealtad en la acción, por su contenido y por sus formas.
Lealtad en el interés, a la posición clasista del Partido.
En resumen, lealtad al pueblo de Chile.
El Partido Radical aspira al ejercicio del Poder para implantar un orden de vida que garantice a los hombres el goce de los beneficios morales y materiales de la naturaleza y de los bienes del progreso social y, en tal virtud, debe asegurarles un mínimo de bienestar y de cultura en una sociedad sin clases privilegiadas.

Te agré el primer resultado de la doctrina radical.
Te agré otro:

Teniendo presente que la aspiración fundamental del Partido Radical es el mantenimiento y perfeccionamiento de la democracia, la XIII Convención Nacional del Partido, declara, que mantiene su posición política dentro del Frente Popular, cuyo programa le permite realizar gran parte de sus aspiraciones y fortalecer vigorosamente el régimen democrático de Gobierno.

Y es aquí la oración que representa, en este instante, la triada fructífera esencial del radicalismo con los partidos de izquierda y con los sin ideas obreras, en una común aspiración, en una sola finalidad humana:

PAN, TECHO Y ABRIGO.

librado, bandera y consigna de liberación del proletariado nacional y piedra angular del futuro de grandera, dignidad y libertad de la República.

¡Pan, techo y abrigo! sentimiento, canto, rugido de la masa proletaria, que el Partido Radical, partido de trabajadores y por consiguiente masa en su casi totalidad proletaria, escucha como música solemne y la recoge y reconoce como sangre de su sangre.

El Partido Radical es un Partido de clase; está con el proletariado en la lucha por sus reivindicaciones y se alana por el ascenso a una etapa superior en la marcha de la humanidad.

En esa marcha asertional el Frente Popular, anti-imperialista y anti-fascista, representa la fuerza sin cuya acción destructiva, los enemigos del pueblo no podrían jamás recuperar el Poder.

Su existencia, su robustecimiento, su agilidad en la lucha, son anhelos inquebrantables de la masa radical. ¡Su disgregación, su muerte, ideas de desesperanza para las sombras futuras de la reacción!

Pan, techo y abrigo, no se alcanzan sino a condición de que el Frente Popular exista, potente, para hacerlos realidad.

¡Esta realidad es el más alto, el más noble, el grande de los sentimientos que agitan el profundo fondo del radicalismo, la convicción en un anhelo único y los brazos armados solemne y desafiante!

¡Ay, de quien en las filas radicales quiera llevar oculto el más leve pensamiento contra la vida del Frente Popular!

¡Pan, techo y abrigo! sintiendo el más solemne compromiso que en todos los tiempos haya contraído con el pueblo el Partido Radical!

¡Con la primera sílaba de sus palabras escribimos el nombre de "Pantea" y, con el puño en alto, hacemos de él nuestra bandera y nuestro aliento!

Pantea semanario publicado por Asambleistas Radicales de Santiago.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Partido Radical (Chile) Asamblea de Santiago

FECHA DE PUBLICACIÓN

1940

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pantea semanario publicado por Asambleistas Radicales de Santiago. Santiago : los Asambleistas, 1940 (Santiago : Tall. Gráf. La Nación). 12 nos. : il. ; 38 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa